
羽毛球运动群众基础好

包秀媛： 在前期的走访中，
我们发现， 大多数职工都非常热
衷于参加体育运动。 特别是对于
不太受场地和设备限制的羽毛球
运动， 职工可以利用午休时间，
找一个相对空旷的场地， 就可以
对打羽毛球。 而且， 职工羽毛球
运动的技术要求也不高， 只要注
意身体安全就可以了。 所以， 这
是一项备受职工欢迎的体育运
动。

李斌： 这次比赛， 我们十里
堡镇仅派了一支队伍参赛， 由党
组书记带队 ， 可见我们重视程
度。 事实上， 我们有着非常良好
的群众基础， 镇里的很多职工都
非常喜欢打羽毛球。 工余时间，
在镇机关的院子里就常有职工聚
在一起打球。

值得一提的是， 我们还拥有
一直羽毛球队， 每周至少两次活
动， 在丰富职工业余文化生活的

同时， 增强了职工身体素质。 有
了良好的精神状态， 也更有益于
工作。

今年10月份， 十里堡镇也将
举办全镇的羽毛球比赛， 届时全
镇热爱羽毛球运动的职工， 都可
以参与其中。

工会组织比赛的门槛低

刘畅： 感谢工会组织这次羽
毛球比赛。 羽毛球运动仅仅是我
的一个业余爱好， 没想到今天能
在这里有展示和与其他职工交流
得机会。

作为一名普通职工， 我没有
接受过专业的羽毛球训练， 只是
在业余时间用于锻炼身体， 报名
前， 我也有点犹豫， 可当天看到
这次参加比赛的大多是各单位的
一线职工， 让我也找回了自信。
工会组织的比赛门槛低， 给我们
这些业余选手提供了大展身手的
机会 ， 只要努力 ， 不管成绩如
何， 对于我们来说就是重在参与

了。
包秀媛： 羽毛球运动易学、

易掌握 ， 职工参与热情非常高
涨。 在报名阶段， 我们不鼓励基
层工会外聘专业队员进行比赛，
希望让一线的职工参与其中， 不
管职工打球的水平和技艺如何，
只要能勇敢的站在赛场上， 全力
拼搏， 就达到了我们组织比赛的
目的。

比赛第一阶段的时候， 由于
各队之间实力相差很大， 所以打
得非常快。 但进入半决赛后， 竞
争就相当激烈的了。 最终分出冠
亚军的时候， 已经是晚上8点多
了。 即便如此， 职工们对这场比
赛还是津津乐道， 并且还有很多
职工主动找到我们说， 今后要多
举办这样的活动。

为职工搭相互交流平台

李长辉： 我是密云县教委的
一名普通职工， 也是一名羽毛球
运动的爱好者。 密云县教委早就

成立的羽毛球队， 我们定期举办
活动， 相互切磋技艺 。 而这次
工会组织的职工羽毛球比赛 ，
我们县教委就派出了四支队伍
参加。

县教委的羽毛球队是全县羽
毛球比赛的八连冠球队， 但每次
比赛 ， 我们都有新的收获和感
悟。

比赛是技术提高的好机会，
我们希望通过与其他单位职工交
流的过程中， 在提高打球技术的
同时， 结交到更多志同道合的朋
友。

包秀媛： 此次职工羽毛球比
赛的成功举办， 一方面加强了
工 会 组 织 的 凝 聚 力 ， 另一方
面 ， 也丰富了职工业余文化生
活。

借此机会， 密云县总工会也
成立了职工文化体育协会 ， 今
后， 我们将继续开展各种职工
喜闻乐见的文化和体育活动 ，
为提高职工身体素质 ， 丰富职
工文化生活搭建起平台。

包秀媛： 密云县总工会党组成员、 女工委主任
李 斌： 密云县十里堡镇总工会党委副书记、 工会主席
李长辉： 密云县教委教师研究学院职工
刘 畅： 密云县园林绿化局职工
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■有问必答

提问： 设计公司职工 关丽
回答： 市总工会法律服务中心 杨雪峰

□本报记者 王香阑
提问者 关丽

试用期职工加班不给工资
合理吗？

工会办职工羽毛球赛
为什么如此受欢迎？

前不久， 密云县总工会联合密云县体育局共同举办了密云县职
工羽毛球赛， 来自基层工会组织的61支队伍， 共计300余职工参与其
中。 连续一天的比赛一直打到了晚上8点多， 才最终决出桂冠。 职工
羽毛球赛的火热程度让人意外， 为什么羽毛球运动在职工队伍中这
么受欢迎呢？

包秀媛 李 斌 李长辉 刘 畅

关丽： 我今年22岁， 9月1日
刚被一家设计公司聘用， 目前给
一位设计师做助理， 公司与我签
订了三年期限的劳动合同， 岗位
实行标准工时制。

单位本来下班就晚 （公司规
定18时下班）， 由于设计活儿多，
设计师几乎每天都要加班， 而我
们做助理的只好跟着一起加班，
经常加班到晚上10点左右才能回
家。 因为我还在试用期， 公司规

定试用期员工不让填写加班申请
表 ， 所以我加班也没有加班工
资 。 请问 ： 公司这种做法合理
吗？

杨雪峰： 您好， 公司这种做
法不合法。

《工资支付暂行规定 》 第13
条规定， 用人单位在劳动者完成
劳动定额或规定的工作任务后 ，
根据实际需要安排劳动者在法定

标准工作时间以外工作的， 应按
以下标准支付工资： 用人单位依
法安排劳动者在日法定标准工作
时间以外延长工作时间的， 按照
不低于劳动合同规定的劳动者本
人小时工资标准的150%支付劳
动者工资； 第2条规定， 本规定
适用于在中华人民共和国境内的
企业、 个体经济组织 （以下统称
用人单位） 和与之形成劳动关系
的劳动者。 由此来看， 您与设计

公司自用工之日起即建立了劳动
关系， 你有权要求公司依法支付
加班工资。

工会协助公司组织职工开展
有益于身心健康的文化体育活
动， 活跃职工的工余文化生活，
给各类人才提供展示其才能的舞
台， 在公司的发展中有着重要的
作用。 在酒仙桥街道总工会的建
会企业蓝色光标传播集团助理总
裁、 工会主席夏志卫向记者讲起
了他们的文化活动建设。

记者： 作为企业工会主席，
同时也是酒仙桥街道总工会兼职
副主席， 您是如何支持街道总工
会工作的？

夏志卫： 我们企业一直很支
持街道总工会的工作， 并且积极
参与各项活动。 作为辖区内的会
员单位， 同时也是目前国内颇具
规模的上市企业、 专业传播服务
公司蓝色光标传播集团， 我们企
业将自主开发的数字化活动管理
和交互平台 “活动树” 无偿提供
给街道总工会使用， 并根据街道
工会工作的特点定制了平台架构
和用户界面， 还将为这个平台的
运营使用和后续开发提供全方位
的技术支持。

这是一个数字化的平台， 面
向会员的活动都可以在这个平台
上发布， 包括一些优惠活动、 会
员之间的互动等。 为了满足街道
总工会的一些个性化需求， 我们
还抽调了优秀职工来搭建这个平
台， 定制了一些内容。 后期， 我
们还会对软件的使用效果进行评
估。

点评： 适应当下互联网＋的
办公趋势， 通过24小时开放的移
动终端实现工会服务， 这种方式
更能得到年轻人的青睐。

记者： 作为一家上市企业，
工会是如何提高活动吸引力， 调
动职工参与积极性的？

夏志卫： 我们集团有5000多
名员工， 在北京就有2500人， 公
司内部有很多活动， 成立了各种
各样的社团。 对于员工这些的社
团活动 ， 工会都会给予经费支
持， 一共有10多个社团， 包括篮
球、 足球、 羽毛球、 话剧、 游戏
等 ， 600多人是社团积极分子 ，
其中很多是年轻人。

我们很关注这些文体活动，
因为企业中青年男女非常多， 全
公司5000人的平均年龄是28岁 。
一线的总裁们是70后， 中高层是
80后， 90后也已经成为业务上的
主要力量了， 我们这个行业靠的
就是年轻人的创意和活力 。 因
此， 在社团活动过程中， 我们都
放手让他们自己操作。 年轻人有
他们自己的玩法 ， 通过社团活
动， 为他们跨部门、 跨公司的沟
通搭建平台 。 对于参加社团活
动、 参加各种比赛的职工， 工会
还会给予奖励。

点评： 工会搭建多种平台，
给予年轻职工自由度， 让他们按
自己的玩法开展活动， 的确能够
吸引更多的年轻职工参与其中。

上市企业工会如何
开展职工文体活动？


